
  1/4 

平成２９年度 室蘭市安全で住みよいまちづくり協議会会議録 
 

日時 平成２９年１２月２２日（金）  
１３時００分～１４時３０分 

場所 室蘭市役所本庁舎２階大会議室 
 
出席委員：佐藤委員、菅原委員、窪田委員、阿部委員、政田委員、須合委員、前田委員、内

藤委員、日西委員、沼田委員、菊池委員、山森委員、上野委員 （欠席者４名） 
事 務 局：杉本生活環境部長、小林地域生活課主幹、石田同主査、杉﨑同主事 
傍 聴 者：０人 
 
【会議次第】 
１． 開会 
２． 安全安心都市宣言唱和 
３． 室蘭市長挨拶 
４． 委員の委嘱 
５． 自己紹介 
６． 協議事項 
議事 
（１）会長・副会長の選出について 
（２）これまでの協議会の経緯、犯罪、事故及び災害状況について 
（３）これまでの市の主な取組の実績、今後の取組について 
７． 講演 
演題「室蘭市の消費者トラブルの現状について」 
講師 室蘭市消費生活センター相談員 

８． その他  
９． 閉会 

 
【会議内容】 
１． 開 会 
２． 安全安心都市宣言唱和 
３． 室蘭市長挨拶 
４． 委員の委嘱 
５． 自己紹介 
６．議事 
（１）会長、副会長の選出について 

     会長は出席委員の推薦を受け、室蘭市町内会連合会の沼田委員で決定し、副会長

は、沼田会長からの指名により、室蘭市女性団体連絡協議会の菊池委員に決定。 
 
（２）これまでの協議会の経緯、犯罪、事故及び災害状況について 
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事務局 
・ これまでの協議会の経緯を資料１「これまでの経緯」をもとに説明。 
・ 犯罪、事故及び災害状況を資料２「防災、事故及び災害等の状況」をもとに説 
明。 

 
A委員  

      ・ 子どもを守る家の件数が年々減っている。その原因と対策を伺いたい。 
    

事務局 
    ・ 人口減に比例して減少していると捉えている。新規登録もあるが、転出や高 

齢を理由に辞退する方もいる。 
    ・ 対策については、登録者に対し、年１回文書を発行し継続を依頼しているこ 

とと、新規登録者については学校に協力を依頼している。 
   

B委員  
    ・ 子どもを守る家の役割について、また、実際に利用された事例があれば教え

てほしい。 
   

事務局 
    ・ 実際に子どもが避難した等の事例はないが、『子どもを守る家』の旗を目立つ

ところにたくさん掲げてもらうことで、不審者に対する抑止力につなげたい

と考えている。 
   

C委員  
  ・ 交通事故死者数について、死亡者数が１名となっているが、これは交通事故 

発生から２４時間以内に亡くなった方の数なのかどうか、もしそうであれば、 
事故発生から２４時間以降に事故が原因で死亡した事例等、把握していれば教 
えてほしい。 

 
事務局  
  ・ 資料の数値は、全国的な基準に基づき、事故発生から２４時間以内の死亡者

数となっている。警察では、違う基準でも統計を取っているかもしれないが、

市としては２４時間以内の   死者数の統計のみ取っている。 
 

A委員  
  ・ 平成２６年に「室蘭市暴力団の排除の推進に関する条例」を制定・施行した 

が、その効果を伺いたい。 
 
事務局 
  ・ 市が工事や委託の契約を行う際には、必ず、暴力団排除の条項を盛り込んで
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いる。 
・ 室蘭市暴力追放運動推進協議会では、夏の中嶋神社の祭典や冬季に暴力団追 
放の啓発活動を行っている。 

・ 港祭り等大きな行事では、警察と連携し、出店者から暴力団関係団体の排除を 
行っている。 

 
C委員  
 ・ もっと踏み込んで暴力団を排除した方が良いのではないか。貸館等の受付時点 
では暴力団かどうか判断することは難しい。貸した後で暴力団とわかったらどう

するか等について 
教えてほしい。 

 ・ 警察から暴力団関係団体の名簿等を情報提供してもらい、市のホームページ等 
で公表できないか。 

 
事務局  
 ・ 警察は、暴力団関係者や団体の名簿を提供していない。市では把握できない情 
報のため、ホームページ等で公表することはできない。 

 
D委員  
  ・ 暴力団関係者に会館を貸してはいけないが、相手方が暴力団関係団体かどう 

かは、見た目だけではわからない。貸館の条件等にもっと厳しく暴力団排除の 
条項を盛り込み、アピールするなどした方が良いのではないか。 

 
B委員  
  ・ 今年度、東明地区が道より「防犯活動推進地区」に指定されたが、活動の財 

源は５万円程度。道からも啓発活動資材が届いてはいるが、十分ではない。ど 
うにかならないか。 

 
事務局 
 ・ 子どもを守る安全活動団体に対する支援の在り方については、来年度、各安全 

活動団体に参加いただく情報交換会を開催する予定となっており、再来年度以 
降の支援に向けて検討していきたいと考えている。 

 
（３）これまでの市の主な取組の実績、今後の方策について 

   事務局 
・ これまでの市の主な取組の実績を資料３「平成２９年度 これまでの市の主な 
取組の実績」をもとに説明。 
・ 今後の取組について、資料４「今後の市の主な取組について」をもとに説明。 

 
    ※ 委員より特に意見なし 
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７．講演 
  演題「室蘭市の消費者トラブルの現状について」 
  講師 室蘭市消費生活センター相談員 
   
８．その他 

※ 委員より特に意見なし 
 
９．閉会 

 


